



BANDERA PROLETARIA

ORGANO DE LA UNION SINDICAL ARGENTINA

AÑO VII

(PORTE PAGO)

Redacción y Administración: RIOJA 835 — U. T. 0102 Mitre

BUENOS AIRES, Sábado 13 de Abril de 1929 — Núm. 404

A TRABAJAR DE FIRME POR LA UNIDAD Y POR LA ORGANIZACION

Hay que intensificar la propaganda

La U. S. A. ha procurado en todo momento que la obra de organizar a los trabajadores del país fuera una pre-ocupación constante de los sindicatos a ella adheridos. Siempre desde las columnas del órgano oficial se incidió a los trabajadores a que se organizaran, y no faltó nunca tampoco la exhortación a los militantes para que se interesaran por este importantísimo asunto. Completando esta tarea, cuando le fue posible, destacó delegados al interior, llevando éstos como motivo central de su misión de propaganda reconstituir las organizaciones de los trabajadores del campo. Esto, como fácilmente se comprende, ha costado grandes sacrificios, pues siempre se ha tropiezado con el eterno inconveniente de la falta de recursos. Se ha aprovechado también cualquier circunstancia especial que llamara vivamente la atención de los trabajadores, para propagar la necesidad de que éstos se organizaran. ¡Organización! ¡Organización! Esta ha sido siempre la preocupación constante de la U. S. A. Y actualmente, en visperas de sellarse la más importante conjunción de fuerzas efectuada hasta el presente, no podía faltar tampoco la palabra de orden: ¡Organización!

Si. Todos los trabajadores y sindicatos de la U. S. A. deben consagrarse esmeradamente a propagar la organización, aprovechando la circunstancia de estar muy próxima la unificación de las fuerzas sindicales del país, cosa que en realidad interesa a la clase obrera.

El Sindicato de la I. del Mueble logró romper el frente patronal

Triunfos en las casas Verga y Carroselli. — Continúa el conflicto con Sage y Nordiska

SE DECLARÓ EN HUELGA EL PERSONAL DE THOMPSON

El burdo complot patronal para arrasar las conquistas obtenidas, a costa de cruentas luchas, por el Sindicato de la Industria del Mueble está teniendo el resultado que era de prever.

En efecto, la casa Verga—que en el primer momento se prestó a hacerle el juego a la gerencia de la casa Nordiska Kompaniet, al ver que sus operarios no estaban dispuestos a tolerar el retiro de las herramientas y por el contrario, estaban resueltos a continuar la huelga, cambió de opinión y resolvió anteponer sus intereses a los de la patronal, solucionando el conflicto con su personal, rompiendo de hecho, con el "grupo" patronal.

En cuanto a la casa Carroselli, que había aceptado hacer trabajos para Nordiska, ante la resueta actitud de su personal que se negó terminantemente, a trabajar para una casa en conflicto con la organización, desistió de sus propósitos, retirando el trabajo de la casa Nordiska, después de un día de huelga.

Esta actitud ha puesto en un cañón sin salida a Sage y Nordiska, a los cuales ya nadie les responde y no les restará otro recurso que solucionar el asunto con el Sindicato.

LAS HUELGAS DE SAGE Y NORDISKA

Variantes en los conflictos de los personales Nordiska y Sage, no hay, hasta el presente, ninguna.

Los personales en huelga, siguen

Para unos las razones; para otros el garrote

ADVERTENCIA A LOS MILITANTES Y SINDICATOS DE LA U. S. A.

A los militantes y sindicatos adheridos se les recomienda difundir BANDERA PROLETARIA, muy especialmente entre los militantes de sindicatos autónomos y los de filiación quinista. Es menester contribuir al acrecentamiento de los partidarios de la unidad, propendiendo a crear un ambiente favorable en los medios generalmente adversos.

BANDERA PROLETARIA, ha iniciado una campaña pro unificación que debe ser secundada con voluntad y entusiasmo por los compañeros.

Para los trabajadores mal orientados que secundan el divisionismo solamente por incomprendimiento, emplearemos la persuasión; pero, para los sujetos que, como Romo, Coca y Arango combaten la unidad por convicciones personales, seremos inflexibles: ¡duro y a la cabeza!

Puede ser que esta gentuza, al igual que esos animalitos de orejas desmesuradas, necesite del garrote para comportarse decentemente.

ASAMBLEA GENERAL

Para tratar el estado de estas huelgas, en estos momentos se está realizando una entusiasta asamblea general, de cuyas resoluciones informaremos en el número próximo.

No se necesitan torneos de charlatanismo para realizar la unidad

El referéndum es el medio que mejor expresa la voluntad de los trabajadores

Hasta el presente, fué una norma invariable en los casos en que se trató de unificar las fuerzas sindicales, el realizar congresos que dieran su última palabra sobre el particular. No se concebía una tentativa de unificación sin que a ella se asociase la idea de realizar una asamblea nacional.

¿Y para qué sirvieron dichas reuniones? No se dirá, por cierto, que ellas facilitaron la conjunción de las fuerzas obreras por el contacto establecido entre los sindicatos mediante sus respectivos representantes. No. Si esas innumerables tentativas de unificación tuvieron algún éxito, ello se debió a los trabajos previos realizados en tales circunstancias. Casi estaríamos por asegurar que, si de los congresos de unificación exclusivamente hubiera dependido el proletariado estaría hoy más fraccionado que nunca. ¿Por qué?

Simplemente, porque en todos los casos en que se propendió a establecer una inteligencia entre los trabajadores, gente poco escrupulosa — queadamente vivían en el campo obrero — pretendió aprovechar de esas circunstancias en beneficio de su capillita política o ideológica trayendo al debate preocupaciones completamente ajenas a los intereses sindicales de la clase obrera. Eso propósitos bastardos se pusieron de manifiesto en cierta propaganda interesada previa a los congresos de unidad, predisponiendo el espíritu de los párteles para librarse la "batalla unionista", creándose, como lógica consecuencia, un ambiente de mutua hostilidad entre los trabajadores. Completando esta obra deletérea, vino luego la regimientación de los elementos adictos, maniobrando harteramente para que éstos consiguieran el mayor número de representaciones. Luego, ya en esta capital, las respectivas delegaciones, y previamente a la apertura del congreso, efectuábase la reunión preliminar de los fieles en la sede del partido o del grupo, de donde las fuerzas partidarias salían, regimentadas y belicosas, listas para participar de la contienda. Ya en el congreso, se iniciaba la obra de perturbación por cualquier fruslería, y empezaba la serie de los discursos (y qué discursos!

s, Diós de Diós!) largos, huecos, aburridores. ¡Cómo abusaron de la tolerancia de los delegados leales, muchos elementos que sirvieron de los congresos para hacerse su cartel político! ¡Cuánto trabajo costó muchas veces tomar una resolución por la pugna de los intereses encontrados! Cuantos dictíos, insultos, acusaciones y calificativos despectivos salieron a recogerse!

La voluntad de los trabajadores brillaba por su ausencia a través de la obra de sus representantes. Los partidos y grupos se disputaban palmo a palmo el predominio en el campo sindical, disputándose la presa como lobos hambrientos. Eso ocurrió en la mayor parte de los congresos de unificación, y no creamos que la mentalidad de la mayor parte de los militantes haya progresado hasta el punto de poder sustraerse a esas preocupaciones subalternas.

De manera que los congresos de unificación poco o nada han hecho en pro de la unidad.

Más, mucho más, han beneficiado a partidos y sectas que, a expensas de las organizaciones obreras, podían reunir sus elementos para tratar sus propios asuntos.

La comisión que tuvo a su cargo los trabajos preliminares de unidad, ha tenido el buen tino de no proponer la realización de un congreso para tratar este importante asunto. Aplaudimos sin reservas esta criteriosa omisión. No es necesario que las organizaciones sacriquen dinero en gastos de delegaciones, exponiéndose a ser burladas por sus representantes. No se necesitan torneos de charlatanismo para realizar la unidad.

Tanto los sindicatos de la U. S. A. como los de la C. O. A. recibirán la circular dando cuenta de los trabajos realizados y consignando las bases sobre las cuales se proyecta la unidad. Los trabajadores podrán discutir en sus asambleas generales, con tiempo suficiente, dicha circular, y, sea cuales fueren las resoluciones que adopten, se podrá tener la seguridad de que ello constituye la fiel expresión de la voluntad de la clase obrera.

Los que defienden este criterio dejan de considerar el valor de las muestras, en cuanto a la parte de donde provienen. Este hecho no debe mencionarlo siquiera, pero al hacerlo, dan a conocer de lo que son capaces a fin de obtener la consecución de un objetivo.

Pero los descontentos, inclusive el C. P. C. S. L. A., en lugar de disentir en base de los motivos aducidos por el C. C. en pro de sus resoluciones, lo hace en base de conjeturas y expresa que el verdadero fondo de la cuestión, por la cual el C. C. no acepta las resoluciones de la conferencia de Montevideo, es la unidad que la U. S. A. está gestando con la C. O. A. y que puede llamarla ya un hecho, y por tanto arremete contra ella.

Y para un ejemplo. Una "futura madre" que reniega de sus hijos, cuando éstos, separados, reconocen sus debilidades y sus defectos se unen en estrecha familiaridad para corregirlos para presentar propuestas de futuros frentes únicos?

C. M.

LA CAUSA PRINCIPAL DE LA DIVISION

El elemento extraño a la clase obrera

Puede ser que cierta deficiencia de lo que podríamos llamar cultura sindical, influya en el estado de división en que se encuentran actualmente las organizaciones obreras. Pero la verdad es que los elementos más destacados del divisionismo, no son obreros.

El obrero, obligado a vivir la dura existencia del explotado en el taller o en la fábrica, siente la necesidad de la solidaridad de los que se encuentran en su misma situación. Y aun cuando por uno de esos innumerables factores que determinan la desorganización esté librado a sus propias fuerzas, ante cualquier injusticia del amo no puede evitar una interjección, acompañada de estas pocas pero sublimes palabras: "¡si estuvieramos unidos!".

Los obreros quieren la unidad, porque saben que los patrones los respetan sólo cuando están unidos.

Pero hay gente que no trabaja, que no conoce las peripecias de la vida del taller y que sin embargo tienen participación activa en el movimiento obrero con fines inconfesables. Gentes que desde el órgano de publicidad de su partido o de sus sectas quieren oficiar de orientadores: que se les escuche, que se sigan sus inspiraciones. Que cuando ellos censuran los trabajadores adopten el aire compungido y de reconocimiento del "pecador", y cuando aplauden se les demuestre nuestro reconocimiento, tal como el perro lame la mano del amo cuando éste le palmea el lomo.

En general, esta gente es refractaria a la unidad, franca o encubiertamente. Si alguna vez dijeron o escribieron algo favorable a ella, fué para disimular su condición de fariseos o simplemente por capricho; no porque sintieran su necesidad.

Los obreros desean la unidad; pero hay gente que no trabaja que participa del movimiento obrero y para la cual la unificación de las fuerzas sindicales representa la pérdida de ciertas situaciones creadas al amparo de la división...

Es pésima la situación de los estibadores de Ramallo

LOS TRABAJADORES DEBEN REACCIONAR Y TRABAJAR POR LA ORGANIZACION

En esta localidad los trabajadores de la ribera están obligados por la subprefectura a munirse de una libreta de trabajo, que les cuesta cuatro pesos con cincuenta centavos, sin cuyo requisito los capataces ni los les dan trabajo, de modo que ningún otro obrero tendría derecho a descarguar una bolsa. Pero aquí, — como en todas partes, — las leyes son elásticas; mientras a un trabajador cualquiera no se le permite hacerlo, llegan los camiones cimarrones y descargan ellos mismos, sin que los capataces ni la subprefectura digan "esta boca es mía". Los estibadores no tienen derecho a reclamar, y lo peor del caso es que si algún compañero conciente intenta hacerlo, la mayoría lo deja solo, negándose a acompañarlo, "pues no están para hacerse aborrecer de los capataces", según el decir de algunos de ellos.

Hay más todavía y es que esos camioneros, — que se dicen de Tráveros Hnos., — trabajan sin horario; tanto de dia como de noche; lo mismo

a las diez de la noche que a las tres de la mañana.

Este privilegio, como se comprende, coloca en situación desventajosa a los trabajadores de la estiba, que después de pagar su libreta de trabajo, se ven suplantados por elementos que no llenan ese requisito y, en cambio, gozan de todas las consideraciones, por parte de las autoridades. Esto debe hacer comprender a los compañeros que únicamente la organización sindical podrá hacer modificar este estado de cosas.

Estas mismas reflexiones las hacen para aquellos compañeros conductores de carros que permanecen desorganizados por temor de que los patrones se enteren si ingresan al sindicato. ¡No hay que tener miedo, compañeros! si nos organizamos todos, los patrones tendrán que respetarnos más de lo que lo hacen ahora! Mucho más!

Con motivo del 1º de Mayo próximo un grupo de compañeros trata de realizar un acto, el que de llevarse a cabo, contará con la presencia de un delegado de la U. S. A.

Sería una excelente oportunidad para tratar de organizarlos en forma, aprovechando la presencia del delegado para tratar de constituir un Sindicato de Estibadores y Oficios Varios y allanar a la vez, el sindicato de Conductores.

¡A trabajar todos por la organización de los trabajadores de Ramallo!

Estibador.

LOS GOZQUECILLOS DEL C. P. C. S. L. A., ENEMIGOS DE LA UNIDAD

¡Viva la unidad, a pesar de ese comité de iscariotones e intrigantes!

El caso de los elementos descontentos de la actuación del C. C. de la U. S. A. frente a la conferencia convocada en Montevideo por el Comité Pro Confederación Sindical Latinoamericana, es curioso. No se explican, o mejor, no quieren entender el porqué de esa resolución del C. C. y, para abordar la tesis que sustentan, manifestamos que las proposiciones del comité central de la U. S. A. eran tan absurdas como las obtuvieron solamente los propios votos.

Sin duda, reconocemos que no es de ver que con frecuencia actitudes como la del comité central frente al C. P. C. S. L. A., porque ellas encierran una demostración de independencia del movimiento sindical frente a los partidos políticos y grupos ideológicos, para abordar la tesis que sustentan, manifiestan que las propuestas del comité central de la U. S. A. eran tan absurdas como las obtuvieron solamente los propios votos.

Si bien, reconocemos que no es de ver que con frecuencia actitudes como la del comité central frente al C. P. C. S. L. A., porque ellas encierran una demostración de independencia del movimiento sindical frente a los partidos políticos y grupos ideológicos, para abordar la tesis que sostienen, manifiestan que las propuestas del comité central de la U. S. A. eran tan absurdas como las obtuvieron solamente los propios votos.

Los que temporariamente, por cualquier futilidad, proponen realizaciones de frentes únicos con todos y pocos votos, hasta tal punto, que han desvirtuado, y causando esas disensiones banales a aquéllos cuestionados que confían en él, ahora la emprenden contra la unidad de los centrales y se valen de los mismos vocablos y calificativos a los cuales recurrieron los quinientos votos.

Hablan de capitalización, absorción y desaparición de izquierda, cuando en realidad no existe nada de esto.

Lo que hay en verdad, es una firme voluntad de realizar la unidad de las fuerzas de la clase trabajadora del país. Son hechos prácticos que se efectúan y no "teorías". En cuanto a que las masas no sepan absolutamente nada en concreto que trámite se hacen y sin que la enorme cantidad de sindicatos autónomos sean tenidos en cuenta, son puras patrañas. No lo sabe quien no quiere. Por lo que se refiere al procedimiento de realizar la unidad es el más seguro y explícito y el único que tiene la fuerza de la realidad. Con este medio se han eliminado todos los adversarios de la unidad de los trabajadores, los cuales saben actuar en distintas formas y por diferentes motivos.

C. M. Capitularon aquellos elementos de la Federación de Sindicatos Ferroviarios cuando los desviaron para ingresar a la Unión Ferroviaria? Pasa lo del C. P. C. S. L. A. y sus saqueos, no, porque fué por razón de táctica, de infiltración, de conquista de masas, etc. Estos hechos solamente pueden realizarlos los adeptos de un determinado partido y ningún otro, en ellos solamente puede tenerse la combatividad del proletariado sino aumentarla.

Eles lo dicen y ellos se lo reconocen.

A las quinientos de corbatas negras debemos agregar estos nuevos quintos de corbatas encarnadas. Estos, como aquellos, siempre en los precisos momentos en que se trata de hacer efectiva la unidad del proletariado, la emprenden con sus teorías de ultrarevolucionarios, pero que en la práctica lo que han efectuado es producir disgregaciones. De unidad tienen más que ciertas teorías que explotan en beneficio del partido.

No responderán sus ataques al haber tenido éxito en esta oportunidad de unidad realizada ninguna participación y porque se les escapa, mediante la fusión de la U. S. A. y la C. O. A. las probabilidades de manipulación para presentar propuestas de futuros frentes únicos?

C. M.

Se solucionó favorablemente el conflicto de los clasificadores de cereales

Otras informaciones de Santa Fe

Después de quince días de huelga se solucionó el conflicto que, con diversas empresas cerealistas, sostiene el Sindicato de Clasificadores de Cereales y anexos, reclamando diversas mejoras, las que informamos con amplitud en un número anterior.

El paro, en aquellas casas que se negaron a firmar el pliego de condiciones, fué absoluto, durante todo el tiempo que duró el conflicto. La decidida solidaridad de los sindicatos de Estibadores, Marítimos, Ferrovialeros, Guincheros y Capataces, contribuyó eficazmente al mantenimiento de la unanimidad del paro, ya que se negaron a manipular cereal de o para las empresas cuyos clasificadores se encontraban en huelga.

Todas las tardes, mientras duró el conflicto, se efectuaron entusiastas asambleas mixtas, a las cuales el Comité de Huelga — integrado por todos los sindicatos que tomaron parte directa en esta contienda — informaba sobre la marcha del conflicto a la vez que publicaba un boletín diario atendiendo a los trabajadores.

El viernes, cinco del corriente, fué llamada una delegación obrera ante la presencia del ingeniero Claps, enviado por el gobierno nacional para tratar de solucionar el conflicto. La delegación expuso las gestiones que se habían realizado y después de hacer rotar la justicia de nuestra demanda y la actitud de intrusigenia en que se colocaban los cerealistas, se llegó a la siguiente conclusión

La Cía. "Quebrachales Fusionados" persigue a los obreros organizados

Informaciones de Resistencia y Puerto Tirol

El Sindicato de Obreros Unidos de Puerto Tirol está compuesto, como se sabe, por obreros de la fábrica de tanino, que es la Cía. Quebrachales Fusionados posee en la localidad. Los representantes locales de esta empresa se distinguen por la fobia que sienten hacia la organización sindical. No pueden concebir que los trabajadores se organicen para defender sus derechos de productores explotados, en la misma forma que los capitalistas se organizan en compañías — como la Quebrachales Fusionados — para explotar mejor a sus obreros.

Ese odio a todo lo que huele a sindicato hace que busquen todos los medios para perjudicar a aquellos camaradas que se destacan en los trabajos de organización del sindicato.

Varios son ya los camaradas despedidos — después de varios años de trabajo algunos de ellos — con pretextos baladíes, pero en realidad por sus actividades en la organización. A otros se les molesta en toda forma encorriendo los trabajos más penosos e inapropiados para sus condiciones físicas.

Cree la empresa atemorizar con esto a los trabajadores, pero lo único que consigue es hacer acumular más convicciones y energías para luchar por el mejoramiento de la clase obrera, que en su parte es explotada, pero en sangría como en estos rincones del Claco.

Las continuas provocaciones patronales, están dando sus frutos y no serán extraño que de un momento a otro se vieran obligados a plantear una situación de fuerza, exigiendo a las compañías mayores garantías y respeto para sus personas.

Días pasados, el Sindicato realizó asamblea general con asistencia de una buena cantidad de adherentes. En ella se aprobaron el acta anterior, balance de caja, informe de secretaría y varios otros asuntos de carácter interno. La secretaria del Sindicato la desempeña el compañero A. E. Pinto, delegado de la U. S. A., en el territorio.

DE RESISTENCIA

En esta localidad hay varios gremios semiorganizados, los cuales permanecen en situación estacionaria e indecisa. Estos organismos permanecen autónomos y aun entre sí mantienen escasas relaciones lo que hace que lleven una existencia puramente corporativa, sin interesarse, o haciéndolo escasamente, por los asuntos de orden general.

Los trabajos de unificación que se vienen realizando en el orden nacional, creemos que han de tener su influencia en estos sindicatos, haciendo que abandonen el equivocado terreno de la autonomía para ingresar a la

En la semana entrante realizará Asamblea la Federación O. Marítima

En el curso de la semana entrante — en lugar y fecha que se hará conocer oportunamente — realizará asamblea general la Federación Obrera Marítima, para considerar el pliego de condiciones presentado a los armadores.

La importancia de esta asamblea se desprende con solo tener en cuenta el motivo de la misma, ya que en ella se ha de resolver la actitud definitiva que el gremio asumirá frente a las empresas.

NUEVAS COMISIONES ADMINISTRATIVAS

Sto. Trabajadores de las Canteras. San Pedro de Tollo. — Habiéndose normalizado el trabajo en esta sección, se realizó asamblea para tratar diversos asuntos de orden interno, renovándose la C. A. la que quedó compuesta como sigue: Luis Bosco, secretario general; Ramón Batalha, secretario de actas; Amador Martí, delegado y Francisco Bibiani, Tesorero.

La correspondencia debe dirigirse a nombre del secretario a San Pedro de Tollo, F. C. C. C.

Sto. U. O. de las Canteras — Tandil. — Habiendo renovado este sindicato su C. A. han sido electos para los cargos más importantes los siguientes compañeros:

José Núñez, secretario general; (Disección Cerro Leones, Tandil); Avelino Ghezzi, tesorero (cajilla de Correo N° 25, Tandil); secretario de bojitos, Roberto Pascucci (Cerro Leones, Tandil).

Los asuntos relacionados con los cargos respectivos, deben dirigirse a los nombrados y a la dirección indicada para cada uno.

Sindicato de Picapedreros de las Canteras — La Falda. Renovó su C. A. resultando electos los siguientes compañeros: Manuel León, secretario general; Antonio Alvarez, secretario de actas; Oreste Pontino, tesorero; Máximo Mazzucco y Víctorio Pullice, revisores de cuentas; Torcuato Borchi y Víctorio Elia, vocales; Faustino Miranda y Juan Gherminini (de peones) delegados de la cantera Conti; Víctorio Grasser y Salvador Baso (de peones) delegados de la cantera González.

La correspondencia debe dirigirse a la nuevo secretario, a La Falda, F. C. C. N. A.

Sto. Yerbateros, Obrajeros y A. C. C. — Con fecha 24 de marzo se renovó la C. A. recayendo los cargos en los siguientes camaradas:

Tedoro Ayala, secretario general; (Ippriano Agüero, pre-secretario; vocales: Emilio Rodríguez, Leandro Flores, Polícarpo Franco, Pedro Vera, Bernardino Artigosa, Eugenio Bermúdez, Victoriano Galeano, Francisco Lugo, Juan A. Martínez y Martín Mier).

La correspondencia debe dirigirse a la secretaria a "Pensión Obrera" Corpus, (Misiones).

Una colección de "Bandera Proletaria"...

... puede obtener vendiendo las rifas que la U. S. A. tiene en circulación, pues se ha resuelto obsequiar con una colección encuadrada en tela, correspondiente al periodo transcurrido desde el último Congreso de la U. S. A. (junio 1926) hasta diciembre de 1928, a los tres compañeros que vendan mayor cantidad de rifas.

Por lo tanto, compañero, aprovecha la oportunidad que se te presenta para obtener una colección de BANDERA PROLETARIA, beneficiando a la vez a la caja de la U. S. A.

I VENDA RIFAS; LA MAYOR CANTIDAD POSIBLE!

REALIZARAN UN CONGRESO LOS PICAPEDREROS DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Conflictos Molinari - Pedidos de turno - Otras informaciones

El C. C. de Relaciones de Sindicatos de las Canteras de Córdoba, a pedido de la mayoría de las secciones adheridas, resolvió convocar a las mismas para un congreso a efectuarse en la ciudad de Córdoba, los días 20, 21 y 22 del corriente, motivo por el cual recomienda a todas las secciones de la provincia que estudien los asuntos incluidos en el orden del día y nombran sus respectivos delegados. Estos deberán encontrarse en la ciudad de Córdoba el día 20, a las 20 horas, munidos de sus correspondientes credenciales.

Orden del día

El orden del día a tratarse es el siguiente:

- 1.º Apertura del Congreso.
- 2.º Informaciones y revisión de credenciales.
- 3.º Acta anterior.
- 4.º Correspondencia.
- 5.º Sede del nuevo C. C. de Relaciones.
- 6.º Informe de Tesorería y Balance.
- 7.º Asuntos de Villa Quilino y La Maroma.
- 8.º Tratar sobre los hijos de los picapedreros menores de edad que son aprendices, los que no podrán aprender el oficio si pasan de 22 años.
- 9.º Boicots.
- 10.º Implantación del trabajo por día en la provincia de Córdoba.
- 11.º Sobre los fondos en depósito recibidos de los sindicatos por el C. C. y que han sido distribuidos entre obreros necesitados.
- 12.º Que cada sindicato o sección envíe al Congreso los pliegos de condiciones que rigen en la actualidad.
- 13.º Proposiciones de las secciones.
- 14.º Asunto de los independientes.
- 15.º Asuntos varios.

Notas importantes

Se recomienda a las secciones que coticen al C. C. las mensualidades atrasadas, a fin de que el C. Central pueda presentar los balances en forma.

— Los delegados al Congreso deben dirigirse al Restaurante Español, calle Oncativo N° 55, Córdoba. Allí los esperará la comisión del C. C. — Por el C. C. de Relaciones, Ventura Ortiz, secretario.

PEDIDOS DE TURNO EN COSQUÍN

En la sección Cosquín se presentaron las firmas Carlos Vescia, por una parte, y Natalio Franzini, por otra, pidiendo el turno de los compañeros picapedreros que trabajaban con las firmas mencionadas.

Se ruega a los compañeros interesados que se presenten dentro del plazo establecido, pues todos deben conocer los acuerdos del sindicato de Cosquín. Las firmas mencionadas se presentaron el 29 de marzo pidiendo el turno, y no se hizo público antes de haberles presentado el nuevo pliego de condiciones que rige en la sección Cosquín y que en breve será publicado. — Correspondencia.

ESTA DE NUEVO EN CONFLICTO CON EL SINDICATO DE MOLINARI LA FIRMA SALVADOR PUCCI

La sección Molinari en asamblea realizada el día 7 del corriente, en vista

BOICOTS QUE NO DEBEN OLVIDAR LOS PICAPEDREROS

Los trabajadores de la piedra tienen oficializados los siguientes boicots:

CAPITAL FEDERAL

Flossdorf y Kietzmann.

PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Gasco y Mon, de Cerro Sotuyo y Buenos Aires.

Sto. "El Cerrito".

Balcarce, integrado por traidores de la organización.

J. E. Ripoli, empresario de afirmados, con obras en Pergamino y Azul.

San Llorenti, comercia con cal y loza de las canteras de San José de la Tinta (Barker).

Ernesto Ohlsson, cantera San Luis, Tandil.

Saibene, Cerro Nocettii, Movediza (Tandil).

For y Hnos., con obras de pavimentación en Ramos Mejía.

PROVINCIA DE SANTA FE

Ferrilli y Bondielli, taller en Rosario.

Fontana y Scarabelli, Rosario.

PROVINCIA DE CÓRDOBA

Antonio Roselló, canteras La Gabriel y La Maroma, en Las Peñas.

B. Carrizo, con cantera en Villa Quilino.

E. Marchionni, cantera en Cosquín.

José Marieta y Cia., con cañeras en Villa Dolores.

Vda. de G. Alvarez y Cia., idem.

PROVINCIA DE SAN LUIS

Mauro Hnos., con cantera en Naschel.

El nombre del Sto. de Picapedreros es utilizado por individuos al margen de la organización

Resolución del Sindicato de Sastres de Chacabuco sobre la conferencia antigüerrera

El C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. de este Sindicato pone en conocimiento de todas las organizaciones y periódicos que el único Sindicato de Picapedreros que quedó constituido en esta capital después del Congreso de los trabajadores de la piedra, celebrado en setiembre pdpo. es la "Unión General de Picapedreros, Graniteros y Anexos" con sede en la calle Méjico 2070.

La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha hecho pública la siguiente nota:

"La C. A. del Sindicato de Picapedreros y Graniteros de la Capital ha

Aclarando conceptos de las declaraciones de un representante del Block Unidad de Montevideo

El que en forma miserable miente es capaz de robar

Durante nuestra estada en Montevideo, con motivo de la conferencia contra la guerra y cumpliendo con una misión encomendada por el C. C., probaron reunir al Block de Unidad, y a la U. S. U., para escuchar las razones de ambas partes, que los mantenían distanciados como organizaciones obreras.

Conseguimos reunir en primer término al Block de Unidad, escuchamos su informe, y atento al mismo — muy lógico, — ellos tenían razón.

No obstante ello, hicimos las reflexiones pertinentes, y demostramos que, ante todo, debíamos escuchar el informe de la U. S. U. y recién entonces podríamos dar nuestra opinión en forma terminante; agregamos que las proposiciones que hacían eran muy aceptables, pero que había que escuchar a la otra parte en litigio.

Conseguimos ello al tercer día de nuestra estada, fecha en que se reunió la U. S. U.

Concurrimos a ella e invitamos a la delegación de la U. O. del Paraguay, que concurren y a la del Brasil, de la que concurren un solo delegado.

Comunicamos a igual que al Block de nuestra misión, que era de llegar a que los trabajadores se entendieran, y llegarán como antes, a formar una sola organización.

A la vez hicimos notar que el sectarismo era, en todos los casos, pernicioso para la defensa de los propios intereses de la organización.

El C. C. de la U. S. U. dió un amplio y detallado informe a la delegación, y demostrando en forma terminante que de parte de la U. S. U. no existía tal división, y que ni remotamente se pensó jamás en separar a ninguna organización de su seno, por cuestiones de tendencia.

Pedimos se nos ampliaran ciertos detalles que para nosotros eran importantes, y frente a ello, no pudimos más que afirmar que, en realidad, el titulado Block de Unidad era divisorista.

Cumplimos con nuestro deber de informar a los del Block del resultado de la reunión, y dijimos que el C. C. de la U. S. U. daba en todos los casos cumplimiento a las resoluciones de las reuniones de delegados sindicales, y que nosotros informaríamos al C. C. para resolver la forma de llevar a cabo el acercamiento, no obstante existir una resolución en la U. S. U. que es la siguiente:

"Que como esta organización no se paró a nadie de su seno, las puertas están abiertas y pueden volver a ella todas las organizaciones, pues para todas hay lugar siempre que cumplan la carta orgánica, que es la voluntad de la mayoría".

Informamos ampliamente de nuestro cometido al C. C. de la U. S. A., y dimos nuestra opinión que, de haber conocido las antecedentes, en sus detalles, en la conferencia antiguerrera,

SE REALIZO UN ACTO PUBLICO POR LOS INUNDADOS EN BARRANQUERAS

Provocación patronal

El domingo 31 del mes pddo., la sección marítima efectuó una conferencia pública para dar a conocer al pueblo las gestiones que siguen realizando las seccionales de Barranqueras y Corrientes en pro de las víctimas de la gran creciente del Río Paraná. Siendo las 8 horas se da por abierto el acto, cediéndose la palabra al compañero J. García Pulido, empleado de comercio de Corrientes y delegado al comité pro inundados de Barranqueras, quien, al ocupar la tribuna, manifestó a la inmensa multitud de hombres, mujeres, niños y niñas, ancianos y demás, que no es su orador el que se dispone a hacer uso de la palabra, pero que viendo el angustioso calvario que atravesía el pueblo de Barranqueras se encontraba impresionado ante semejante espectáculo de horror. Explicó a los compañeros y al pueblo en general, la necesidad de la unificación, para así, unidos todos, exigir de las autoridades el cumplimiento de sus deberes, ya que a ellas les corresponde velar por los pueblos en desgracia. Agrega que las autoridades hasta ayer permanecieron sordas y mudas frente a la situación atípica que atravesaba el pueblo humilde de Barranqueras.

Acto seguido hizo uso de la palabra el compañero Pedro R. Velázquez, delegado del C. F. de la F. O. M., quien explicó extensamente a los compañeros y compañeras, la necesidad cada vez más imperiosa de la unión, porque sólo mediante la unión, en estos momentos de angustia, hemos conseguido arrancar de las autoridades comunales de Resistencia las pequeñas mejoras que actualmente goza el pueblo de Barranqueras, y mediante la fuerza de la F. O. M. de esta sección, las autoridades desaparecieron, asustadas, de su profundo sueño, de lo contrario seguirían dormidas e ignorando la desgracia del pueblo. Finalmente dijo que el comité de R. M. tiene en Buenos Aires en estudio con los armadores un pliego de condiciones y que dentro de breves días arribaría a un arreglo definitivo, y que entonces se estudiaría también el pliego de condiciones presentado a las agencias de esta localidad por los empleados de esta sección, y que posiblemente el señor Daniel M. Cetkovich agente marítimo de Mihanovich, entrará también a discutir el modesto pliego, pues, — dijo este — Cetkovich en el más reactivo de todos los agentes marítimos. Al llegar a esta altura el orador, salió del montón anónimo, el señor Cedo Cetkovich — hermano del agente — a desmentir al orador con palabras groseras, propias de

Reuniones de personales del Sindicato de Obreros en Calzado

La Comisión Administrativa del Sindicato de Obreros en Calzado, consecuente con su plan de acción y de acuerdo a la resolución emanada de la asamblea realizada el domingo 31 de marzo pddo., intensificando la campaña de agitación pro mejoras del gremio, ha resuelto convocar a los compañeros que trabajan en las ruedas de las casas Vétere, Rossi Hnos., Sastre y Trifón, a las reuniones que se realizarán mañana a las 9 horas en los locales que más abajo se detallan. Entiende esta C. A. que no escapará al buen criterio de los compañeros la importancia que estas reuniones tienen de por sí, máxime cuando es la rama Luis XV la más afectada y la que por sus condiciones de trabajo está sometida a una doble explotación.

Es indispensable, compañeros, poner coto a esta situación, y por ello es imprescindible relacionar por lo menos y cuanto antes, a las ruedas entre sí y con la organización.

Casas Vétere y Sastre, se reunirán en Carlos Calvo 4232.

Casas Tufró y Rossi y Hnos., en Río de Janeiro 730.

¿Qué nadie dejé de concurrir a este importante llamado?

La Comisión.

LA POLICIA DE CORRIENTES ASESI- NO A UN TRABAJADOR Y DETUVO A SETENTA

Salvaje atropello a una tranquila asamblea de huelguistas

EL HECHO CAUSO INDIGNACION EN LA POBLACION

Un nuevo crimen hay que agregar a la larga serie de los cometidos por la burguesía contra los trabajadores. La ciudad de Corrientes ha sido testigo de un atropello incalificable, a consecuencia del cual perdió la vida un modesto trabajador y resultó herido otro. Haremos una breve reseña para que los lectores puedan formarse un juicio exacto del desarrollo de los sucesos, que ha sido tergiversado completamente por la prensa venal.

El personal de la fábrica de tanino de la razón social Baranda, Roldán y Koch, como el resto del proletariado del país, había realizado con todo éxito los trabajos tendientes a crear una organización sindical, cuya existencia es indispensable para la defensa de los intereses obreros, especialmente en el Norte, donde los industriales consideran aún a los trabajadores como esclavos, a los que se les desconoce los derechos, recargándoles, en cambio, sus deberes.

Como decímos, los trabajadores se organizaron contando con el apoyo de todo el personal, y a ello cooperó la seccional de la Federación Obrera Marítima. Únicamente alarmaron a los industriales que vieron llegada la hora de moderar un tanto los abusos y atropellos que cometían y de remunerar más equitativamente el trabajo del personal.

UN ATROPELLO INAUDITO

Con esta incomprendión que caracteriza a los capitalistas más reaccionarios, los señores Baranda, Roldán y Koch, lejos de colocarse a la altura de las circunstancias, tratando de conocer las aspiraciones del personal y satisfacerlas a medida de lo posible, optaron por despachar doce obreros de los que más se habían distinguido por su propaganda, creyendo que con ello cortaría de cuajo a la nueva organización. Desgraciadamente para los cálculos de ellos, el resto del personal hizo abandono del trabajo, exigiendo la reincorporación de los obreros injustamente despedidos. Esto ocurría el día 4 del corriente.

El 5, a las 14 horas, los huelguistas realizaban asamblea en el local de la Federación Obrera Marítima, ejerciendo un derecho que establece la propia Constitución, y cuando se dió comienzo al acto fueron sorprendidos por la policía, que haciendo uso de armas obligó a desalojar el salón. Como consecuencia de este atropello inaudito, incalificable, resultó un obrero herido de gravedad y varios contusos. No conforme aún con el atropello realizado y tal vez para tratar de darle apariencia de haber repelido una agresión, detuvieron a unos setenta obreros, entre los cuales se encuentra el delegado del Consejo Federal de la F. O. Marítima, compañero Pedro Rojas Velázquez y los compañeros Joaquín Da Silva, Ramón Orué, Angel Aguirre, José D. Orué, Fidel Roldán, Antonio Salgueiro, Gregorio Díaz, Simeón Cabral, Julián Aguirre, Guillermo Ríos, Demetrio Vallejos, Julián de Dios Romero, Romualdo Díaz, La Cruz Pereyra. Todos estos se encuentran rigurosamente incomunicados.

INTERVENCION DE LA F. O. M. Y U. S. A.

El Consejo Federal de la F. O. M., impuesto de la gravedad de los sucesos, y para evitar que los obreros detenidos sean víctimas de la confabulación policiaco-patronal, designó defensor al Dr. Héctor Lomónaco, además seguirá de cerca el desarrollo de los acontecimientos para adoptar las medidas que crea necesarias.

Por su parte, el C. C. de la U. S. A., en conocimiento de lo sucedido, se dirigió inmediatamente al compañero Martín Gamínez, delegado de la U. S. A. en Posadas para que se trasladara a Corrientes y, haciéndole cargo de la situación, tomara las providencias necesarias. Así lo hizo el compañero Gamínez, quien a estas horas se encuentra en Corrientes y del cual esperamos los informes sobre el giro de los sucesos.

FALLECIMIENTO DE UNO DE LOS HERIDOS

A las 19.30 horas del día del suceso dejó de existir, a consecuencia de las heridas que le infirió la policía, el compañero Ramón La Rosa Romero, que era un activo militante de la organización de los obreros en tanino.

El asesinato del compañero Romero ha causado indignación entre los trabajadores correntinos, que ven en este crimen la culminación de una campaña de violencias por parte de las autoridades policiales contra los trabajadores organizados.

Sobre la Circular General N.º 2

Sindicatos que se expiden sobre el C. P. C. S. L. A. y la participación en el Congreso de Montevideo

POR LA PARTICIPACION EN EL CONGRESO

F. O. M., sección Cocineros y Anexos Capital. — Autorizar a la U. S. A. a concurrir en carácter impositivo y rendir los acuerdos que en ese congreso se tomen.

Sto. de Capataces Estibadores (Santa Fe). — Ha resuelto por unanimidad que la U. S. A. debe estar representada en el congreso Pro Confederación Sindical Latino Americana.

Sindicato de Obreros Estibadores de Roque Pérez. — Que la U. S. A. deba integrar el secretariado provisorio y participar en el congreso.

F. O. M., sección Mayordomos y Mozos. — Que la U. S. A. debe estar representada en el congreso de Montevideo.

Sto. de Obreros Tranviarios (Santa Fe). — Resolvió que la U. S. A. concorra al congreso continental a realizarse en Montevideo, a fin de constituir la C. S. L. A.

CONTRA LA INTERVENCION DE LA U. S. A. TANTO EN EL SECRETARIADO COMO EN EL CONGRESO

Sto. de Estibadores y Oficios varios (Alejandro). — Resolvió lo siguiente: No integrar el C. P. C. S. L. A., por no estar integrado por representantes de organizaciones netamente sindicales; no tomar parte en ningún acto que aquél realice; que el C. C. observe los sucesivos acuerdos tomados en los congresos de no inclinarse hacia ninguna internacional, y que sea la U. S.

A. la que prestigie la constitución de una continental.

F. O. M., sección Marineros, Capital. — Que la U. S. A. no concorra al congreso en vista de la constitución viñada del C. P. C. S. L. A.. Indacial al C. C. de la U. S. A. que de inmediato organice jiras por el interior del país para tratar de reorganizar los cuadros sindicales.

F. O. M. Sección Ayudantes, Conductores y Combustión Interna. — Se expide en igual forma que el anterior.

F. O. M., sección Foguistas, Capital. — Que la U. S. A. no concorra al congreso patrocinado por el Comité Latino Americano, por entender que éste, desde su constitución, adolece de vicios de nulidad y porque dicho congreso no convoca ninguna central obrera.

F. O. M. sección Campana, F. C. C. A. — Que la U. S. A. no concorra al congreso de Montevideo ni a ninguna que no emerja de centrales obreras.

Asociación Trabajadores de la Comuna, Capital. — Que la U. S. A. no acepte la invitación de ocupar el puesto vacante en el secretariado, como igualmente no concurre al congreso organizado por el susodicho Comité Latino Americano, y si que la U. S. A. se adhiere a toda iniciativa, siempre que parte de organismos perfectamente constituidos y que en realidad encaren la representación de los países que dicen representar, no así, cuando esto emana de organismos extraños a los propios cuerpos centrales.

Sindicato de O. Estibadores, Santa Fe. — 1o. Que no se envíe delegación alguna al congreso pro continental.

2º Dar un voto de censura al C. C. por haber transgredido el espíritu y letra de la carta orgánica de la U. S. A. y las decisiones de su último congreso.

3º Bregar por la unidad de todos los trabajadores y de una sola internacional proletaria anticapitalista y antiestatal.

RESOLUCIONES VARIAS

Sindicato de Pintores, R. y P. de Varadero, Capital. — Resolvió por mayoría que la U. S. A. no se adhiere a dicho comité, no obstante podría ir un delegado en carácter informativo a dicho congreso.

De acuerdo con lo que establece la Carta Orgánica sólo serán computadas las resoluciones de organismos que adquieran más de tres meses de cotizaciones a la Caja Central.

Las resoluciones de las organizaciones con menos de tres meses de antigüedad en la U. S. A. no serán tenidas en cuenta.

TERMINACION DEL REFERENDUM

El comité central de la U. S. A. pddo. para dar por terminado el referéndum.

De acuerdo con lo que establece la Carta Orgánica sólo serán computadas las resoluciones de organismos que adquieran más de tres meses de cotizaciones a la Caja Central.

Los pedidos y el importe deben dirigirse a H. Villalba, Rioja número 835 — Buenos Aires.

La Comisión.

La Cooperativa de los Quirquinchos está provocando a los trabajadores organizados

Los Sindicatos están resueltos a hacer respetar

Los sindicatos de Los Quirquinchos están resueltos a ir a un conflicto con la "Cooperativa" porque ella está dispuesta a no atender a los sindicatos que no hacen más que cumplir con su deber con los trabajadores agrícolas.

La "Cooperativa", desde el año pasado, está transformada completamente, siendo lamentable que una entidad que representa a los colonos no esté dispuesta a luchar en contra del capitalismo, sino que quiera hacerlo contra los mismos hermanos y compañeros de sacrificio, que estamos sometidos a la explotación.

En 1928, en el mes de julio, se tuvieron 49 días de huelga contra los señores cerealistas sin que ella hubiera buscado de llegar a un arreglo con los obreros que estábamos en huelga.

Para el mes de diciembre también se dispuso a no tener arreglo con los braseros, y formaba comisiones para sacar a los trabajadores agrícolas sin tener en cuenta que varios colonos socios de ella, ya habían firmado el modesto pliego de condiciones presentado por los obreros, y haciendo correr rumores de que los trabajadores no deseaban tener conflictos. También se resolvió contestar a la cooperativa de que otra nota que no venga en forma orgánica no se le traería en cuenta, ya que la tratada no traía su correspondiente sello.

El señor gerente de la cooperativa de Los Quirquinchos, Luis Schoglio, está dispuesto a defender a elementos que son contrarios de la organización; los sindicatos también están dispuestos a defender los derechos de la clase explotada. Por la fuerza y la unión de los trabajadores se le obligará al señor gerente que haga firmar al señor Ramón Comicia, las condiciones de trabajo que ha impuesto el Sindicato de Oficios Varios o de lo contrario se verá en la necesidad de buscarse otra máquina para poder trabajar, porque estamos dispuesto a ir al conflicto que se viene provocando.

Pese a quien pese, hemos de hacer morder el polvo de la derrota tanto al señor gerente como al señor Ramón Comicia.

Viva la unidad de la clase trabajadora! Viva la U. S. A.! Correspondiente

UN LLAMADO DEL SINDICATO DE OFICIOS VARIOS

:Compañeros:

Estamos de frente en la lucha por la conquista de nuestros derechos, en los momentos difíciles nadie debe sentirse cobardes; seamos capaces de cuidar los intereses de nuestra clase. Contra la tiranía del régimen de explotación debemos oponer nuestros más titánicos esfuerzos para salvar la dignidad de la organización sindical.

Frente a la reacción de la clase capitalista opongamos nuestra acción sindical para salvaguardar nuestras conquistas.

Los trabajadores tienen la obligación de respetar las resoluciones de la organización; nadie debe pisotear la voluntad de las mayorías, y así en esta oportunidad conservaremos la más sólida disciplina sindical.

El Sindicato de Oficios Varios de Los Quirquinchos aconseja a

Suscripción mensual \$ 0.50.
Valores y Giros a H. Villalba, Rioja 835, Buenos Aires.



BANDERA PROLETARIA

ORGANO DE LA UNION SINDICAL ARGENTINA

AÑO VII

(PORTE PAGO)

Redacción y Administración: RIOJA 835 — U. T. 0102 Mitre

BUENOS AIRES, Sábado 13 de Abril de 1929 — Núm. 404

Puerto Bermejo

GLOSAS CHAQUEÑAS

LA MORAL DE LOS ESCLAVOS.—

La clase capitalista, desde sus primeros días de vida como clase usurpadora de la riqueza social, — para perpetuar su dominio — y en nombre de "Dioses" imaginarios con poderes "divinos", formaron Reyes (casta noble y de sangre azul) con todos los atributos y mediante dogmas religiosos, esclavizaron espiritualmente a sus esclavos materiales.

Pero, en el mismo seno de la esclavitud, se forja y nace la rebelión contra todo yugo tiránico y opresor, el ideal de libertad; y este despertar rebelde de los esclavos amenaza la estabilidad de los opresores; éstos, como ya tienen todos los medios de defensa y ataque en sus manos y más astutos y previos (todo ladron, siempre está previsto) y tal vez, para no exterminar a sus esclavos, porque les hacen falta para subsistir en su vida parasitaria, crearon partidos políticos, el sufragio universal, leyes, parlamentos, y con el dinero, catalogaron las fuerzas físicas e intelectuales de sus esclavos, estimularon el egoísmo y la mezquindad entre los obreros, con esa ley del salario, de manera que crearon una nueva moral de los esclavos.

Esta clase de esclavos hereditarios de tantas generaciones, los hay en todas partes. Nacidos en un miserable tugurio, sin luz y sin ideas de redención, sus aspiraciones son solo llenar sus famélicos estómagos, vestir "bien" y ponerse lujosos zapatos. Los monstruos de acero, derribarán fortalezas y destruirán los pueblos. Funcionarán las ametralladoras como segadoras humanas. Y, en el fragor de la lucha, borrajos de alcohol y pólvora y amor a la patria, en ese duelo con romance de enamorados que se disputan una "Dulcinea", se cruzarán los pechos con las bayonetillas; sobre las cabezas — como coronas de honor — se enarbolarán los sables, como... símbolos de barbarie y opresión de los pueblos...

...Y, en este macabro festín, apárecerá la roja asesora de revolución social, señalando por un lado la fosa del imperialismo capitalista, el ocaso de una sociedad vieja y caduca... por otro, el paso libre hacia una sociedad libre, de Amor, Paz, Libertad y Confraternidad de los pueblos.

CONTRA LOS EMISARIOS DE LA MUERTE!—

En Puerto Bermejo, — cuya mayor población es paraguaya, — llegaron emisarios de la patria vecina, a llamar a sus connacionales a cumplir con su deberes de "patriotas" y a recolectar fondos "pro defensa nacional". Frente a los emisarios de la guerra surge el Sindicato Obrero Oficios Varios, como un templo de paz y fraternidad obrera, se yergue y se dispone aizar la bandera antiguerrera, y, en una asamblea, resuelve editar manifiestos y organizar conferencias públicas contra el crimen de la guerra, denunciar los planes capitalistas e indicar a los trabajadores de América a la huelga general revolucionaria, bajo el lema: "Proletarios de todos los países Unidos!".

La Unión Sindical Argentina, por encima de todos los "ismos", como entidad unionista y revolucionaria, debe concurrir al Congreso Pro C. S. L. A. y ser un baluarte antiguerrero y antiimperialista.

Mujeres de América: Por vuestros esposos, padres, hermanos y novios; por vuestros amores, por vuestros hijos, frutos de vuestros vientres, lanzad vuestro anatema contra el crimen de la guerra!

Por la paz universal: ¡Viva la U. S. A.! ¡Viva la futura C. S. L. A.! ¡Alerta! Trabajadores de Puerto Bermejo: Cumplamos con nuestro sagrado compromiso. Opongámonos a la guerra. Nuestros hermanos, los trabajadores paraguayos y bolivianos están con un pie en el patíbulo. ¡Salvemoslos y evitemos también que de se materialice nuestro fatal destino de ir al matadero, a una nueva carnicería humana!...

Franisco Racedo.

En Plaza Once realizará mañana un mitin la Unió Obrera Local

Patrocinado por el Comité de la Unión Obrera Local, mañana, a las 17 horas, se realizará un gran mitin en la Plaza Once de Septiembre (B. Mitre y Pueyrredón) como acto preparatorio del 1º de Mayo, por la reconstrucción de los cuadros sindicales y contra la desocupación.

Harán uso de la palabra los compañeros L. Sommi, A. Resnik, S. Ravet y R. Grecco.

MANIFESTACION Y MITIN PARA EL 1º DE MAYO

También bajo el patrocinio de la Unión Obrera Local de Buenos Aires se efectuará el día 1º de Mayo, una manifestación y mitin en conmemoración de la fecha histórica.

El recorrido de la columna será el siguiente:

A las 13.30 horas partirá de Almirante Brown y Olavarria, dirigiéndose por A. Brown, Paseo Colón, hasta San Juan, por esta hasta Ceballos, continuando por esta última hasta Independencia.

Seguirá por Independencia hasta Pasco y Alsina (Plaza 1º de Mayo) donde se hará la concentración general, levantándose los tribunas desde las que hablarán diversos oradores.

Terminada la conferencia se organizará una columna que recorrerá las siguientes calles: Pichinchá, Pasteur, Corrientes, Callao, Lavalle, Libertad hasta Tucumán, (Plaza Lavalle) donde, después de usar la palabra los oradores que al efecto se designarán, se dará por terminado el acto.

Algunos, son propietarios y tienen casas y haciendas, pero no dejan el pan para otros que precisan ganarse el pan. Son "acomodados"... y se asoman al sol que más caliente.

RESOLUCIONES DE LA CONFERENCIA ANTIGUERRERA

VIENTOS PATRIOTICOS.—

Suena la hora de la espada. El angel de "la paz armada", tantea su clarín de guerra... y por los países de América corren vientos patrióticos con fétidos olores de macabras osamentas humanas.

El petróleo es el "quid" de la cuestión. La mano oculta del oro yanqui, encenderá la hoguera. En las fronteras paraguayo-boliviano se inaugura el teatro de la danza macabra. Serán invitados todos los pueblos de América... y se bailará al ritmo y armonioso trío musical de cañones, ametralladoras y fusiles. Se aromatizarán los salones con dulces y deliciosos gases asfixiantes. Desde largas distancias se brindarán confites de plomo. Se cenarán esqueletos humanos y despojos de los pueblos.

Pedazos de trapos de diferentes colores, llamados banderas y estandartes temblarán como insignias de la patria... y símbolos de la rapina organizada.

Los ejércitos cubrirán los suelos con sus negras alas de asesinos uniformados... y llevarán el terror y la angustia a las madres, hermanas, esposas, novias, niños y ancianos que jamás volverán a ver a sus seres queridos, que fueron a rendir homenaje al Moloch Dinero.

Los monstruos de acero, derribarán fortalezas y destruirán los pueblos. Funcionarán las ametralladoras como segadoras humanas. Y, en el fragor de la lucha, borrajos de alcohol y pólvora y amor a la patria, en ese duelo con romance de enamorados que se disputan una "Dulcinea", se cruzarán los pechos con las bayonetillas; sobre las cabezas — como coronas de honor — se enarbolarán los sables, como... símbolos de barbarie y opresión de los pueblos...

...Y, en este macabro festín, apárecerá la roja asesora de revolución social, señalando por un lado la fosa del imperialismo capitalista, el ocaso de una sociedad vieja y caduca... por otro, el paso libre hacia una sociedad libre, de Amor, Paz, Libertad y Confraternidad de los pueblos.

CONTRA LOS EMISARIOS DE LA MUERTE!—

Sobre la base de los hechos concretos, demostrar a las masas trabajadoras la inminencia de los peligros de guerra y organizarlas para la acción contra los mismos. Luchar contra la preparación ideológica de la guerra — tendiente a su justificación — de parte de la burguesía. Denunciar el pacifismo pequeño burgués como uno de los métodos tendientes a inducir a las masas a la pasividad frente a los peligros de guerra. Hay que combatir el pacifismo que crea la ilusión entre las masas trabajadoras de que dentro del régimen burgués es posible evitar la guerra. Es preciso establecer que sólo con el derrocamiento de la burguesía se obtendrán garantías de paz para las masas trabajadoras. Combatir los seductores organismos pacifistas internacionales, creados por la burguesía (Liga de las Naciones, Conferencia de La Haya, Conferencia de Washington, Panamericanismo, etc.), que no son otra cosa que organismos destinados a "resolver" los conflictos surgidos en los países bajo su dominación y siempre en beneficio de los intereses imperialistas y contra los intereses del pueblo trabajador.

— Para evitar que las masas trabajadoras sean engañadas respecto del contenido de las guerras, es preciso analizar el significado y el sentido de clase de cada conflicto, el rol de las clases dirigentes de los países beligerantes y de los imperialismos que dominan. Eso es todavía más necesario en cuanto en el período de preparación de la guerra la burguesía pone en función todo su aparato para la agitación chauvinista de engaño y de representación, para arrastrar a las masas tra-

bajadoras a los cuarteles y para ahogar la más mínima tentativa de resistencia contra la guerra. Frente a esto las organizaciones obreras deben realizar una acción concreta y efectiva tendiente a poner en descubierto la verdadera causa de los conflictos.

— Denunciar la fiebre armamentista que se apodera de los gobiernos para la "defensa nacional". Luchar contra el armamentismo es realizar una acción efectiva contra la guerra.

— Teniendo en cuenta que la juventud obrera y campesina es la que sufre más directamente la explotación imperialista, que representa la base para la organización de los ejércitos burgueses, es preciso luchar con verdadera energía contra todas las instituciones juveniles burguesas que no tienen otro fin que el de preparar ideológica y prácticamente a la juventud trabajadora para la guerra. Una atención especial debe dedicarse a la organización de la juventud obrera y campesina para la lucha contra la guerra. La misma atención y con el mismo fin, debe dedicarse a la organización de las mujeres trabajadoras que son cada día más ocupadas en la producción.

— Organizar a los obreros en las industrias fundamentales, desde el punto de vista económico, político y estratégico en poder del imperialismo, como ser: transporte, minas, frigoríficos, etcétera.

— Organización de las diversas capas campesinas para la lucha contra la guerra, sobre la base de las reivindicaciones inmediatas, que lleguen hasta la entrega de las tierras a los campesinos.

— Crear comités de Acción Contra la Guerra, sobre la base de Comités de Fábricas y talleres los que estarán ligados nacionalmente.

— Lanzar en caso de guerra la consigna de la transformación de la guerra capitalista-imperialista en guerra contra el imperialismo y sus agentes las burguesías nacionales y por la emancipación de la clase obrera y campesina.

— Entre los métodos de lucha contra la guerra debe tenerse en cuenta el de la Huelga General, que debe ser el comienzo de una serie de acciones antiguerreras.

MOTIVOS DEL TALLER Y LA FABRICA EL APRENDIZ

En la fábrica o taller vemos al proletario que empieza el suplicio del aprendizaje donde tendrá que soportar, con heroica resignación, la mirada despectiva del jefe, los insultos del capataz, el puntapié del oficial, prestando todos, que así aprenderá más pronto el oficio.

Esta pequeña víctima de la sociedad capitalista que, asediada por las miserias de sus padres, tiene que abandonar la escuela para internarse en una fábrica o taller a fin de adquirir la capacidad suficiente que requiere todo aprendizaje. ¡A costa de cuántos insultos, cuántas humillaciones, cuántos malos tratos!

Es la válvula de escape de los demás. Sobre él se ensaña el obrero inconsciente que, incapaz de rebelarse contra el patrón que lo explota, descarga su impotencia sobre el cuerpo casi siempre anómico del aprendiz.

Si observamos también, el aprendiz es el resumido de las conversaciones de todos los obreros que discuten sobre asuntos que sólo sirven para embrutarlos y que son auspiciados por la clase capitalista: Aquí vemos a un obrero hablando de carreras, mientras hace comentarios sobre los probables "bataclanos" y con pretensiones de "sportsman" le da una "fija" a su compañero de tareas; otro discutiendo sobre football o box; y de más allá que se jacta de muy hombre porque adquirió una de esas enfermedades que muchos llaman "secretas".

El aprendiz escucha estas cosas y medita sobre ellas. En ese ambiente se va plasmando el futuro mojalote vivo, compadre, y pendenciero que simbolizará todo un porvenir de infamias y mentiras. De él saldrá el capitán de su vida: el traidor de la clase trabajadora.

Si profundizamos un poco más, no hemos visto en algunas ocasiones a obreros, embrutecidos por el dolor y la miseria, obligados a vivir en la más horriente promiscuidad, en un ambiente completamente podrido y aspirar una atmósfera agradable, comer con el pobre aprendiz, actos repugnantes en cualquier rincón oculto de la fábrica o taller? ¿Para qué callar estas cosas, si al descarnarlas, no hacemos nada más que atacar a esta sociedad corrompida que hace que los verdaderos productores estremullen en su interior, hasta los últimos vestigios de la solidaridad y el sentimiento?

Todas las mañanas vemos a docenas de niños que, acaso sin probar un bocado, esperan la hora de entrar a trabajar. A medida que los volvemos a ver otra vez, pero no descansando como lo hacen los obreros adultos, sino jugando en medio de la calle, desafiando la ira del vigilante y corriendo el riesgo de ser triturados por algún vehículo.

Es lógico que si se pasan ocho o diez horas encerrados en el taller, aprovechen cualquier momento libre para hacer lo que a su edad les corresponde: jugar. Cuando se abre el portón y entran cansados mientras hacen comentarios sobre algunos incidentes del juego, basta una mirada del capataz para que esos niños vuelvan los ojos a la realidad y a su triste condición de explotados, ya que desde ese instante han dejado de ser niños para convertirse en simples muñecos.

Luego, el oficial completa la obra que, tomándose muy en serio el papel de "padrón", mutila en el niño todo principio de rebeldía.

No cabe la menor duda, que si cualquier reflexión por parte del aprendiz.

José Brunes.

Asamblea de la seccional Campana - Zárate de la F. O. M.

El día 4 de abril corriente, realizó la asamblea general la sección Campana-Zárate de la Federación Obrera Marítima.

A las 20 horas, el Secretario da apertura el acto e invita a los asambleístas a nombrar un compañero para presidir y otro para secretario de asamblea para lo cual fueron designados los compañeros Rodríguez y Aras respectivamente. Aprobada el acta anterior se dio lectura a los balances de los meses de octubre de 1928 a febrero de 1929 inclusive siendo aprobados sin observaciones.

Bagnasco informa acerca de la extrevida tensión con el patronal y tripulantes del "Platapet" a fin de indicar el error de no cotizar a la Seccional, siendo el resultado negativo por cuanto estos manifestaron estar en la Unión y no tenían pensado dejarla.

Circular N.º 2 de la U. S. A., sobre este punto Bagnasco indica la conveniencia de que la asamblea se manifieste si debe o no la U. S. A. convocar al congreso a realizarse en Montevideo, el cual será patrocinado por un grupo de obreros del llamado Bloque de Unidad, al margen de la Central Uruguaya, varios asambleístas se manifiestan por la no concurrencia de la Central a dicho congreso, temiendo que fué aceptado por unanimidad.

Boicot a Dulce: Bagnasco da información acerca del conflicto que los Obreros Estibadores sostienen con esa firma por lo que estos compañeros han pedido solidaridad a la Seccional y la C. A. en uso de sus facultades resolvieron apoyarlos moralmente hasta tanto se realizará una asamblea. Mansalva se expresa contrario de la actividad del secretario al proporcionarlos a los Estibadores la exclusividad del trabajo a bordo e impedir que otros obreros, no federados fueran ocupados; Bagnasco dice que ha obrado de acuerdo con lo resuelto por la C. A. por entender que si ésta apoyara el boicot, aún cuando no fuera más que moralmente, lo correcto era ayudar a esos compañeros en todo lo que fuera posible, siempre que no se comprometiese la gremial a la gremial. Ampliamente discutido este asunto y visto lo infundado de los cargos, Portugal hace una relación de cómo se produjeron los hechos y mociones en el sentido de que se siervan en el debate; se aprueba. Se encierra el informe de los delegados Portuarios acerca del origen del boicot a la firma N. Dulce, hecho esto, se resuelve apoyar dicho boicot tal como había resuelto la C. A. o sea moralmente, ya que para una solidaridad más amplia se tropieza con múltiples dificultades.

Agotada la orden del día se dio por terminada la asamblea a las 23 horas.

Croquis

GRAN RIFA PRO PRESOS Y JIRAS DE PROPAGANDA

PREMIOS

	Valor
1º — Juego de muebles	\$ 300
2º — Máquina de coser	150
3º — Juego de mesa	70
4º — Corte de vestido para mujer	50
5º — Corte de traje para hombre	50
6º — Reloj de bolsillo para hombre	40
7º — Juego de cubiertos	40
8º — Reloj para mujer	30
9º — Sombrero para hombre	20
10º — Sombrilla	20
11º — Cartera para mujer	15
12º — Centro de mesa	15

El precio del número ha sido fijado en 20 centavos y se sorteará con la tercera jugada del mes de mayo próximo, imposta gablemente.

Por pedidos de talonarios diríjase al tesorero, Atilio Biondi, Ríoja 835, Buenos Aires.